
Dévoilement par le maire et le président de la métropole du 
compteur présentant les économies d’énergie réalisées grâce à 

l’ombrière photovoltaïque de la piscine Alex Jany. 
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ÉDITO

Chères Jacoumardes, chers Jacoumards,
Il y a deux ans, la ville de Jacou mettait en place son plan de sobriété 
énergétique. Cette démarche résolument tournée vers l’avenir se poursuit 
aujourd’hui avec le déploiement d’éclairages à basse consommation 
pour les bâtiments municipaux et les équipements sportifs. Dans la 
même dynamique, l’ombrière photovoltaïque installée sur le parking de 
la piscine Alex Jany par la métropole de Montpellier permet de produire 
une énergie propre, réduisant ainsi notre empreinte carbone et nos 
dépenses énergétiques.
Face aux enjeux environnementaux et financiers nous devons repenser 
individuellement et collectivement nos pratiques, pour une gestion plus 
responsable de nos ressources. Les initiatives citoyennes ne manquent 
pas : Défi zéro-déchet, Recy-troc du CEJ, Repair Café, Composteurs 
collectifs… Chacune participe à la réussite de la transition écologique. 
Je souhaite saluer les nombreux bénévoles qui aux côtés de la ville et de 
la métropole, œuvrent au quotidien pour accompagner cette nécessaire 
évolution de nos comportements.
Au nom du Conseil Municipal, je vous souhaite une excellente année 2025 
et je vous donne rendez-vous pour partager un moment de convivialité 
le 24 janvier, salle Gabriel Boude, à l’occasion de la traditionnelle 
cérémonie des vœux.

Renaud Calvat
Maire de Jacou

‘‘

‘‘
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          DOSSIER SPÉCIAL

NOUVELLE 
COLLECTE 
DES BIODÉCHETS
Depuis fin septembre, la collecte des biodéchets 
s’effectue via des points d’apport volontaire. Pour 
vous accompagner dans ce changement, des 
kits comprenant un bioseau, des sacs kraft et un 
courrier d’accompagnement vous ont été remis. 
Cette nouvelle collecte vous permet de déposer 
vos biodéchets à tout moment de la journée. Les 
biodéchets collectés en point d’apport volontaire 
sont ensuite dirigés vers l’usine de compostage 
métropolitaine Amethyst. 

ASTUCES POUR VOTRE BIOSEAU
Si vous manquez de sacs kraft, vous pouvez les 
remplacer par des sacs en papier de récupération : 
sacs pour le pain, les légumes en vrac....  

Vous pouvez disposer une boîte d’œufs au fond de 
votre bioseau pour éviter de le salir. 

Lavez régulièrement votre bioseau avec de l’eau 
chaude et du vinaigre  

Vous pouvez également utiliser un autre récipient 
sans sacs en papier pour trier vos biodéchets

1
2
3
4

ENVIRONNEMENT

POINT D’APPORT 
VOLONTAIRE
• Café, thé
• Épluchures de fruits 

et légumes
• Restes de cuisine
• Fromages
• Poissons
• Viandes
• Coquillages 

et fruits de mer
• Pain
• Essuie-tout / 

serviettes en papier
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VOS QUESTIONS SUR LES BIODÉCHETS

Quel est le point d’apport volontaire à proximité de chez moi ? 
Vous pouvez trouver le point d’apport volontaire le plus proche 
de chez vous en consultant la carte interactive via le QR code 
ci-contre.

Pourquoi le tri des biodéchets à la source représente un 
enjeu économique ? 
Le coût de traitement d’une tonne de biodéchets triés à la 
source est de 40 euros et permet la fabrication d’un compost 
de qualité. Quand ces biodéchets sont mélangés aux ordures 
ménagères (bac gris) ce coût monte à 210 euros. Le système de 
collecte représente également un enjeu important. A l’échelle 
de la métropole, une collecte en PAV permet d’économiser 
4,5 millions d’euros par rapport à une collecte en porte à porte.

La poubelle orange est-elle conservée ? 
Non, les poubelles oranges  sont enlevées progressivement 
puisque la collecte se fait uniquement en Point d’Apport 
Volontaire. 

Beaucoup de nos déchets vont dans la poubelle jaune ou 
dans les points d’apports volontaires biodéchets. Que reste-
t-il dans la poubelle grise ?
Les articles d’hygiène (litière, mouchoirs usagés, couches...), 
les petits objets cassés non électriques, et la vaisselle.

Scannez le QR CODE pour 
consulter la carte interactive 

des points d’apport 
volontaire à Jacou

DES REMARQUES ? 
QUESTIONS ?

Contactez la mairie au 
04 67 55 88 55

www.montpellier-biodéchets.fr

9

La galette des rois lors d’une animation autour du 
composteur collectif de la Draye

COMPOSTEUR COLLECTIF : 
ENTRE ECORESPONSABILITÉ 
ET CONVIVIALITÉ

Le site des composteurs 
collectifs de la Draye 

existe depuis 2 ans et est 
géré par des bénévoles et 

l’association Vertueux. Ils organisent 
régulièrement des animations conviviales autour 
des composteurs transformant le site en véritable 
lieu d’échanges et de rencontres. Des habitants 
peuvent également devenir référents afin d’aider 
à la gestion du composteur et organiser des 
événements pour préserver le lien social entre les 
usagers.

Vous souhaitez connaitre les règles d’utilisation 
du composteur ou devenir référent ? Envoyez un 
message à composteursjacou@gmail.com
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UNE NOUVELLE USINE DE 
TRAITEMENT DE L’EAU POTABLE 
POUR SÉCURISER LE RÉSEAU 
D’EAU
Après deux ans de travaux et un investissement 
de 24 millions d’euros par la Régie des eaux, la 
métropole a inauguré en juin sa nouvelle usine 
d’eau potable sur le site de Valédeau, près de 
Grammont.
Jusqu’à présent, l’usine Arago reliée au Lez alimentait 
à elle seule les communes de la métropole. Or avec 
les périodes de sécheresse de plus en plus répétées 
et qui impactent fortement la source du Lez, il est 
devenu nécéssaire de sécuriser le réseau d’eau.  
La nouvelle usine de Valédeau qui traite les eaux 
du Bas-Rhône arrive donc en renfort pour prévenir 
les risques de sécheresse, les crises éventuelles et 
préserver la source du Lez. Toute l’année, cette eau 
est mélangée avec l’eau du Lez et injectée dans le 
réseau du Cres, de Vendargues et de Jacou. 
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UN PEU D’HISTOIRE
Jusqu’au XXème siècle, les habitants de Jacou 
s’approvisionnaient en eau via des puits 
reliés à la nappe phréatique. En 1929, face 
à la surexploitation de cette ressource pour 
irriguer les vignes du château, les vingt 
familles du village construisent un château 
d’eau (qui existe toujours sur la place 
Mistral) et fondent une coopérative. Dans les 
années 1970, la croissance démographique 
et l’insu©isance de la nappe imposent une 
alliance avec Le Crès et Vendargues au sein 
du syndicat intercommunal du Salaison. Avec 
l’expansion urbaine, le syndicat s’intègre au 
réseau de Montpellier, combinant les eaux 
du Lez, de la nappe du Salaison et, en été, de 
l’eau du Rhône.

ENVIRONNEMENT

La nouvelle usine de traitement d’eau potable Valédeau 
qui approvisionne Jacou.

 Carte du fonctionnement du réseau du Salaison 
à partir du réservoir de Valédeau

ÉNERGIE

La ville de Jacou poursuit le remplacement 
progressif de l’éclairage public en LED dans le 
cadre du plan de sobriété énergétique. Cette 
année, 614 points lumineux ont été rénovés 
portant à 84% le taux de luminaires rénovés en 
LED. L’éclairage au niveau des terrains de rugby 
a déjà été totalement remplacé. L’objectif est 
d’atteindre les 100% LED en 2026.

LE REMPLACEMENT DES POINTS LUMINEUX EN LED SE POURSUIT
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Vertueux et Montpellier zéro déchet accom-
pagnent 30 familles métropolitaines pour 
réduire leurs déchets ménagers et faire des 
économies. 8 ateliers collectifs, une conférence 
de Jérémie PICHON et 2 visites sont proposés 
pendant 6 mois entre janvier et début juillet 
2025. 

Chaque foyer participant avance 
à son rythme, un écogeste à la fois 

pour tendre vers le zéro déchet. 
A la fin des 6 mois d’accompagnement,

 l’objectif collectif est de réduire 
de 30% la production de déchet

 de chaque famille. 

Perrine KOCH, 
présidente de l’association Vertueux qui 

porte le projet Défi Zéro Déchet

BEAU SUCCÈS POUR LE REPAIR CAFÉ JACOU CLAPIERS
À Jacou l’association Vertueux porte le projet en lien avec Repair Café Montpellier. Chaque mois, un 
repair café a lieu à Jacou ou à Clapiers, o©rant aux habitants l’opportunité de venir réparer leurs petits 
objets cassés avec l’aide de passionnés. 

Lors du premier repair café à Jacou, près de 100 participants se sont réunis pour échanger, apprendre, 
coudre et réparer ensemble. Ces ateliers, ouverts à tous, sont gratuits et se déroulent dans une ambiance 
chaleureuse et conviviale ! 
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LE SAVIEZ-VOUS

INSCRIVEZ-VOUS 
EN SCANNANT 
LE QR CODE

Le premier repair café a eu un bilan très 
positif avec 46 objets déposés par le public : 
29 objets réparés, 9 réparables et 8 non 
réparables.

Les 29 objets réparés 
représentent 124 kg de déchets évités 

?

‘‘
UN NOUVEAU DÉFI ZÉRO DÉCHET À JACOU !

Toutes les générations se rassemblent lors du repair café

‘‘
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BIEN GRANDIR

Près de 1000 jeunes jacoumards ont pris le chemin 
de l’école pour la rentrée 2024. Le maire, Renaud 
Calvat et son équipe sont venus les saluer et leur 
souhaiter une belle année scolaire. Un grand merci 
aux enseignants et aux équipes d’animation qui 
participent à l’épanouissement des enfants ainsi 
qu’aux représentants des parents d’élèves mobilisés 
comme toujours pour garantir le succès de cette 
rentrée.  

• 397 élèves 
à l’école élémentaire Condorcet  

• 210 élèves 
à l’école maternelle Thierry Pautes 

• 376 élèves jacoumards 
au Collège Pierre Mendès France

En cette rentrée, l’école maternelle a également accueilli une nouvelle directrice. Noémie Boudet remplace 
Nathalie Gatounes. Bienvenue à elle !

UNE RENTRÉE SEREINE POUR LES JEUNES JACOUMARDS

LES JEUNES MOBILISÉS DANS 
LE CADRE DU CHANTIER 
LOISIRS
Pour la 7ème année, le chantier loisirs jeunes a été 
organisé par le service jeunesse de la commune. 
Durant les vacances de la Toussaint, dix jeunes 
jacoumards âgés de 14 à 17 ans ont participé à 
la cueillette des olives sur la commune, sous la 
supervision d’Emilie, Romain, Florian et Nadra. 
Malgré une météo pluvieuse, les adolescents ont 
récolté près de 370 kilos d’olives, servant à fabriquer 
la fameuse huile d’olive 100% jacoumarde. Une 
cérémonie o©icielle sera organisée lors de laquelle 
le Maire et les élus du conseil municipal remettront 
aux participants les bouteilles d’huile d’olives, fruit 
de leur travail.
Un grand bravo à Lexane, Guillaume, Martin, Lila, 
Margot, Alice, Maxence, Enzo, Gladys et Zoé. Tous 
nos remerciements à Emilie et Romain, animateurs 
durant le chantier, et à Jacques Daures, élu délégué 
à l’agriculture et à la promotion des produits locaux. 

EN QUELQUES CHIFFRES : 

Le Maire et les élus du groupe majoritaire lors de la rentrée des collégiens

Les jeunes du chantier loisirs avec Jacques Daures, 
élu à l’agriculture au moulin de l’olivette à Fabrègues

Près de 370 kg d’olives ont été récoltés
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NOUVEAUX GROUPES SCOLAIRES

Le 28 septembre dernier, un temps de 
rencontre était organisé en mairie afin 
de présenter aux jacoumards le projet de 
création du nouveau groupe scolaire ainsi 
que les projets associés (modernisation 
de l’école Thierry Pautes, ouverture d’un 
centre de loisirs au cœur du Parc Bocaud, 
amélioration de la circulation sur la rue 
d’Occitanie ainsi que le projet de logements 
et de renaturation à Condorcet). 

Accompagné de Brigitte March, conseillère 
municipale déléguée à l’école élémentaire, 
Sabine Perrier-Bonnet, conseillère muni-
cipale déléguée à l’école maternelle, et 
des autres élus, le maire Renaud Calvat a 
présenté les grandes lignes du projet et 
répondu à l’ensemble de vos questions. 
Vous étiez nombreux à vous présenter à ce 
rendez-vous citoyen pour partager un temps 
d’échange autour de ce projet majeur pour 
la jeunesse. 

UN TEMPS D’ÉCHANGE AVEC L’ÉQUIPE MUNICIPALE 

CONSULTEZ LE MAGAZINE SPÉCIAL 
SUR LE PROJET DE DEUX GROUPES 
SCOLAIRES À JACOU

Le Maire et les élus du groupe majoritaire ont répondu aux interrogations des Jacoumards
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CITOYENNETÉ

De la récolte de fonds...
Les membres du CEJ ont pu collecter près de 700€ 
grâce à leur participation au vide grenier de la MJC 
et à la braderie de livres de la médiathèque. Une 
belle somme qu’ils ont pu allouer à la mise en œuvre 
de leurs projets solidaires.

DISTRIBUTION DE REPAS CHAUDS 
POUR LES PLUS DÉMUNIS
Durant leur stage d’été, les membres du CEJ 
ont pris part à la distribution de repas avec 
l’Association Humanitaire de Montpellier. Ce 
sont les enfants qui ont choisi de s’engager 
pour cette association. Ils ont pu rencontrer 
des bénévoles et échanger avec eux sur 
leurs missions. Le temps d’une soirée, ils ont 
partagé le travail des bénévoles qui œuvrent 
chaque soir pour distribuer plus de 250 repas 
chauds ! Un bel exemple de solidarité.

...à l’aboutissement des projets solidaires !
La somme récoltée lors de ces deux actions a été 
attribuée à deux projets :
• l’achat de livres pour la cabane à lire de l’école 

primaire favorisant l’accès à la culture pour 
toutes et tous

• l’achat et la distribution de produits d’hygiène 
au profit des sans abris.

LES ACTIONS SOLIDAIRES DU CEJ

LE CEJ A SON PROPRE LOGO !
Les membres du CEJ ont travaillé avec Jules étudiant en design 
graphique à l’ESMA et stagiaire au service communication de 
la mairie. Des séances de travail ont été organisées et diverses 
propositions ont été soumises au vote des jeunes élus. Voici donc 
le logo sélectionné : moderne avec les 3 couleurs choisies par les 
membres du CEJ qui signifient la citoyenneté (bleu), les actions 
environnementales (vert) et la solidarité (orange)

10

Le CEJ lors du vide grenier de la MJC

Les jeunes ont pu acheter des produits d’hygiène 
à destination des sans abris grâce aux nombreuses 

actions de collecte

Les jeunes et Brigitte March, élue déléguée au CEJ 
lors de la distribution de repas avec 

l’Association Humanitaire de Montpellier
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ÉLECTION DU NOUVEAU CEJ
16 élèves de CM2 de l’école Condorcet se sont engagés dans le Conseil des Enfants et des Jeunes de Jacou. 
Bienvenue à Romaric, Lia, Laly, Timothé, Clément, Maeli, Daphnée, Clara, Romane, Bayle, Lucie, Anis, Ivy, 
Emmie, Aminata, et Jenna ! Rendez-vous le 24 janvier pour la remise des écharpes lors de la cérémonie des 
voeux !

L’ACTU DU CEJ

CÉRÉMONIE 
DU 11 NOVEMBRE

Le 11 novembre, 25 enfants du CEJ ont 
participé à la cérémonie de commémoration 
de l’armistice de 1918, aux côtés du maire, des 
élus et des anciens combattants. Devant une 
assemblée de Jacoumards venus nombreux 
pour rendre hommage, ils ont récité les 
poèmes «Le Bleuet de la Mémoire» et «Dans 
un trou à Verdun»    suivis de citations de trois 
poilus : Claude-Marie Boucaud, Albert Thibaut 
et Ferdinand Gilson. Ces témoignages vibrants 
d’histoire ont ému l’assistance, soulignant 
l’importance de transmettre le devoir de 
mémoire.

La cérémonie a été clôturée par les musiciens 
de l’Orchestre d’Harmonie de Montpellier/
Jacou qui ont interprété l’hymne européen, 
véritable symbole de paix.

Les nouveaux membres du CEJ avec Renaud Calvat, maire de Jacou, Brigitte March, conseillère municipale déléguée à 
l’école élémentaire, Jean-Jacques Tomasinelli, directeur de l’école Condorcet, Lucien Roger DDEN, et les représentants 
des parents d’élèves.
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Nous étions le 11 novembre 1918. Je 
n’avais jamais dansé de ma vie, mais 

là j’ai exécuté mes premiers pas 
de polka.   

Ferdinand Gilson, 
poilu décédé en 2006 

à l’âge de 107 ans.

‘‘
‘‘
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BIEN VIEILLIR

Par cette démarche, la municipalité a©irme sa 
volonté de soutenir les personnes atteintes de la 
maladie d’Alzheimer ainsi que leurs proches aidants. 
À travers des actions concrètes, Jacou souhaite 
sensibiliser le grand public, promouvoir l’inclusion 
sociale, et renforcer les ressources locales 
disponibles pour ces citoyens et leurs familles. Cet 
engagement revêt une importance particulière dans 
notre département, où près de 30 000 personnes 
sont touchées directement ou indirectement par 
cette maladie.

La Semaine Bleue, consacrée aux seniors, a connu 
un grand succès cette année grâce à l’engagement 
de Violaine Morel, élue en charge du bien-vieillir.
Sport, culture, prévention et intergénérationnalité 
étaient au programme, o¢rant ainsi un large 
éventail d’activités aux participants. 

Les seniors ont pu profiter d’une sortie aux 
Saintes Marie de la Mer, participer à un atelier 
intergénérationnel, et suivre des ateliers 
d’évaluation des capacités fonctionnelles avec 
l’association Jouvence. Une balade à vélo avec 
Vélocité et une initiation au Tai-chi-chuan avec 
Corps et Ame ont également permis de rester 
actifs et confiants. 

La Semaine Bleue s’est conclue par une note 
culturelle, avec une visite guidée du château 
de Castries, une séance cinéma pour le film 
Un p’tit truc en plus et une sortie lors de la foire 
internationale de Montpellier. Les séniors, ravis, 
ont déjà pris rendez-vous pour l’année prochaine. 

JACOU DEVIENT LA 33ème « VILLE AIDANTE ALZHEIMER » 
DE L’HÉRAULT

LES SENIORS ONT FAIT LE 
PLEIN D’ACTIVITÉS LORS DE LA 
SEMAINE BLEUE
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Renaud Calvat, Maire de Jacou, Violaine Morel, 
Conseillère municipale déléguée au bien vieillir, 

Gérard Despesse, Président de France Alzheimer 
et maladies apparentées Hérault 

et Marie-Christiane Arléry, déléguée territoriale.

VOUS SOUHAITEZ DES INFORMATIONS 
OU RENCONTRER UNE PERSONNE 

DE FRANCE ALZHEIMER ?  
Permanence sur rendez-vous 

à la mairie de Jacou : 04 67 06 56 10 / 
contact34@francealzheimer.org

Une sortie grandement appréciée 
aux Sainte Marie de la Mer

Une initiation au Tai-Chi-Chuan pour se remettre en forme
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TRAVAUX

A l’automne, des travaux de préservation ont 
été réalisés sur le château d’eau ainsi que sur le 
lavoir situés place Frédéric Mistral. L’entreprise 
mandatée par la commune a appliqué une 
protection anticorrosion au sein de l’édifice afin de 
le consolider. La mise en sécurité de cet héritage 
historique construit en 1929 est une nécessité dans 
le cadre de la préservation de notre patrimoine 
culturel. Dans cette optique, la municipalité a 
engagé ce chantier pour un montant de 7 140 €. 

Mandaté par notre commune, Montpellier Métropole 
Méditerranée a réalisé une purge racinaire sur 
l’avenue Pierre de Coubertin. Ayant pour objectif 
la préservation des arbres de notre commune, ces 
travaux permettent de neutraliser en profondeur les 
racines présentes sous l’enrobé avant de réaliser 
une réfection complète de la route. D’un montant 
de 38 000 €, ce chantier permet de sécuriser la 
circulation des usagers.   

En 2023, des travaux ont été menés à la Maison de la Petite Enfance, 
incluant le remplacement du sol souple dans le jardin des bébés. Dans la 
continuité, de nouveaux aménagements ont été réalisés cet été : 
• Un nouvel espace de change pour améliorer le confort des enfants et des 

agents, installation d’un plafond insonorisé pour la section des Grands. 

• Amélioration des conditions de travail de l’équipe : création d’un vestiaire 
fermé et espace cuisine réservé aux agents. 

• Achat d’un réfrigérateur et d’un congélateur professionnels pour la 
restauration collective et création de nouveaux espaces de rangement 
pour l’espace lingerie. 

• Sécurité : installation d’une alarme, rehaussement de poignées, 
installation de barillets de sécurité. 

PRÉSERVATION DU CHÂTEAU 
D’EAU ET LAVOIR  

AVENUE PIERRE DE COUBERTIN : 
AMÉLIORER LE CONFORT DES 
USAGERS   

AMÉLIORATION DE L’ACCUEIL DES ENFANTS À LA CRÈCHE 
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Ces travaux, d’un coût total de 33 000 € TTC, ont été financés par la CAF 
(26 400 €) et la mairie (6 600 €). 

Le lavoir durant la phase de travaux

Le nouvel espace 
de change approuvé 

par Chloé

Une purge racinaire a été réalisée 
sur l’Avenue Pierre de Coubertin
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HISTOIRE DE JACOU

QUAND L’USINE DE JACOU PRODUISAIT UN APERITIF : LE JAC-KINA
Une usine à Jacou ? Oui : il en reste les deux 
bâtiments, dont l’actuelle Maison des Jeunes 
et de la Culture (MJC) Boby Lapointe, avec sa 
salle dénommée pour cette raison « la Fabrique » 
(renommée récemment Jeannine Bedague), ainsi 
qu’une maison dans le lotissement du château. 
Cette usine appartenait alors au château. 
Elle avait été construite dès 1940 par les ouvriers du 
château, dont les espagnols républicains réfugiés 
en France en 1939. Puis, elle a été agrandie par 
les Prisonniers de Guerre Allemands (PGA) entre 
septembre 1944 et octobre 1947. 

Pourquoi cette usine ?
Pour concentrer le sucre à partir du raisin. En e©et, 
dès 1940, la zone « no no » (non occupée) du Sud 
de la France ne disposait plus du sucre de betterave 
du nord de  la France (zone occupée) ni du sucre de 
canne des colonies. En concentrant le raisin, l’usine 
de la « Concentration Industrielle de Jacou » (CIJ) 
obtenait aussi de l’alcool. D’où l’idée de créer un 
apéritif à base de quinquina, le Jac-Kina, et d’herbes 
aromatiques, achetées au port de Marseille.  

Un apéritif emblématique de Jacou
L’apéritif de Jacou était représenté  non seulement 
à Montpellier, mais aussi à Paris, et après-guerre 
était exporté à partir de Frontignan-Sète par 
la « Compagnie Littorale d’Exportation ». Les 
publicités pour cet « apéritif de classe » jouaient sur 
l’image du château, avec les deux molosses de la 
terrasse d’honneur. 

Cet apéritif, sans doute concurrencé par le retour 
de l’utilisation du raisin pour faire du vin, et par de 
grandes maisons d’apéritifs, n’a pas perduré.  

Si nous avons la liste des herbes aromatiques, nous 
n’avons pas la recette pour recréer cet apéritif !  

O. de Labrusse, association 
« Jacou, Histoire et Patrimoine » 

VOUS DÉTENEZ UNE RECETTE DU FAMEUX JAC KINA ?
N’hésitez pas à partager la recette sur les réseaux sociaux en taguant @VilledeJacou pour 

permettre aux habitants de se réapproprier cette boisson typiquement jacoumarde !
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VIE CULTURELLE

Accédez à la billetterie 
en scannant le QR code

Accédez au portail en ligne 
En quelques clics, consultez le catalogue, les 
nouveautés, le calendrier des animations, les coups 
de coeur des médiathécaires et bien d’autres ! Vous 
pouvez y accéder via un smartphone, un ordinateur 
ou une tablette en scannant le QR Code ci-dessous.

Empruntez des kits jeux de société
Profitez gratuitement des kits de jeux de société 
disponibles à l’emprunt pour vos soirées jeux entre 
amis ou en famille ! Ces kits sont composés de 5 
jeux de société sélectionnés par l’équipe de la 
médiathèque pour une durée d’emprunt de deux 
semaines. 
Pour en savoir plus sur les 
modalités d’emprunt, contactez 
la médiathèque : 04 67 55 89 15

DÉCOUVREZ LES NOUVEAUTÉS À LA MÉDIATHÈQUE

LA PASSERELLE : RÉSERVEZ 
VOS PLACES EN LIGNE

L’ouverture de saison culturelle 
avec le groupe Minor Sing

Solange Sophie Moulin 
surnommée « Soso  » 
s’est éteinte le 13 
novembre 2024 à l’âge 
de 70 ans.  

Présidente du comité 
des fêtes de Jacou 
pendant 25 ans, ainsi 
que de la fédération 
départementale des co-
mités des fêtes, elle a 
marqué la commune 
par son dynamisme, 

son engagement et sa personnalité généreuse 
et bienveillante. Lors de ses obsèques, de 
nombreuses et nombreux Jacoumards se sont 
rassemblés pour lui témoigner a©ection et 
amitié. Elle va beaucoup nous manquer.

HOMMAGE À SOLANGE 
SOPHIE MOULIN
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VIE SPORTIVE

Le club a été récompensé lors des trophées de 
rugby amateur de l’Hérault. L’occasion pour les 
présidents Olivier Milles et Anne Sophie Ségonzac 
de valoriser le travail des éducateurs et volontaires 
de l’association, qui organisent les séances, 
préparent les goûters et gèrent les licences de plus 
de 200 enfants de manière totalement bénévole. 
Au delà de la récompense honorifique, c’est une 
belle mise en lumière de tout le travail accompli 
autant sur un plan sportif, citoyen et humain depuis 
35 ans. Bravo !

Le dimanche 3 novembre, les Rabbits de Clapiers-
Jacou se sont rendus à Nîmes pour la première 
journée des Winters Series. Cette compétition 
régionale mixte est l’occasion de rassembler sous 
le même maillot tous les joueurs du club, de 18 
à 70 ans, expérimentés ou novices, assidus ou 
occasionnels, dans un esprit bienveillant et très 
amical.

Une très belle journée pour les Rabbits de Clapiers-
Jacou qui engrangent 4 belles victoires : 15-0 contre 
Nîmes, 22-3 contre Castelnaudary, 14-3 contre 
Toulouse et 11-2 contre Montpellier. 

Et pour les curieux qui souhaitent s’essayer à la 
frappe et au gant lors de séances de découverte : 
les entraînements ont lieu à Clapiers, les lundis de 
19h à 21h et les mercredis de 20h à 22h. 

Le congrès départemental de la fédération 
française de pétanque et de jeu provençal s’est 
tenu à Jacou en présence des représentants 
de tous les clubs heraultais, du maire Renaud 
Calvat et de son adjoint délégué au sport Michel 
Combettes. Un immense bravo à toute l’équipe de 
l’amicale bouliste de Jacou pour l’organisation de 
cette journée, et félicitations à Séverine Antheme, 
présidente de l’amicale de Jacou, qui intègre le 
comité directeur départemental !

LE RUGBY CLUB JACOU MONTPELLIER NORD ÉLU 
MEILLEURE ÉCOLE DE RUGBY

LES RABBITS ONT BRILLÉ LORS DES WINTERS SERIES

JACOU A ACCUEILLI LES BOULISTES DE L’HÉRAULT POUR 
LE 80e CONGRÈS DÉPARTEMENTAL
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Un grand bravo au club de rugby 
pour cette belle récompense

Les Rabbits ont décroché 4 victoires

L’Amicale Bouliste de Jacou
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Comme chaque année, les clubs sportifs se sont 
mobilisés pour soutenir la lutte contre le cancer 
du sein à l’occasion d’Octobre Rose. 

Au Jacou Boxing Club, les adhérentes de la 
section Aéroboxe ont montré leur solidarité en 
arborant des tenues roses, emblème de cette 
campagne de sensibilisation. Lors d’un cours 
exceptionnel, elles ont pu s’entraîner tout en 
découvrant des informations clés grâce à un 
fascicule fourni par l’association Ruban Rose.

Le JCFA a également participé activement en 
organisant une cagnotte lors des matchs à domicile, 
les 12 et 13 octobre. Les fonds récoltés ont été 
reversés à la Ligue contre le Cancer de l’Hérault. Cette 
initiative s’est accompagnée de la vente d’objets 
symboliques tels que des nœuds, des ballons, 
des bracelets roses, ainsi que des nouveautés 
comme des parapluies, des éventails et des savons.

Du côté du rugby, une action spécifique a été 
menée avec les cadets et leurs mamans, renforçant 
l’implication des familles dans cette cause.

Un grand merci aux clubs sportifs jacoumards pour 
leur engagement et leur sensibilisation à une cause 
de santé publique si importante !

LES CLUBS MOBILISÉS POUR OCTOBRE ROSE
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Jacou Boxing Club

Jacou Clapiers Football AssociationRugby Club Jacou Montpellier Nord

Tennis Club
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VIE ASSOCIATIVE

L’Amicale Van Nam a organisé la traditionnelle fête 
Têt Trung Thu, un événement convivial, automnal 
et haut en couleurs qui a ravi les grands et les 
petits. 
A cette occasion, la présidente de l’association 
Viviane Guyot a remis à Karine Anneya, élue 
déléguée aux solidarités et vice-présidente du CCAS 
un chèque de 500€. Ce don permettra d’acheter 
des denrées pour l’épicerie sociale et répondre aux 
besoins des familles en di©iculté. 
Merci à l’Amicale Van Nam et un grand bravo pour 
cette initiative solidaire ! 

L’EPNE a organisé une conférence sur le 
harcèlement scolaire, animée par le Dr Hélène 
Denis, pédopsychiatre, qui a présenté les « flèches 
de résistance ». Cette méthode encourage des 
réponses calmes ou humoristiques pour déstabiliser 
le harceleur et renforcer la confiance des victimes. 
L’intervenante a insisté sur l’écoute active, le 
soutien parental inconditionnel et la prudence face 
à des interventions directes pouvant aggraver la 
situation. Elle a aussi recommandé des ressources 
telles que la vidéo TEDx d’Emmanuelle Piquet, les 
livres « Te laisse pas faire » et « Je me défends face 
au harcèlement », ainsi que le jeu Takattak, pour 
mieux armer les enfants face au harcèlement.

ACTION SOLIDAIRE LORS DU TET TRUNG THU

HARCÈLEMENT SCOLAIRE : 
UNE CONFÉRENCE POUR SENSIBILISER LES JACOUMARDS
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UN NUMÉRO D’ÉCOUTE ET DE SIGNALEMENT A ÉTÉ MIS EN PLACE AU 3018. 
IL EST ÉGALEMENT POSSIBLE D’ÉCHANGER AVEC DES PROFESSIONNELS 

PAR TCHAT EN DIRECT SUR 3018.FR.

Discours de remerciement de Karine Anneya, 
élue déléguée aux solidarité en présence de Viviane Guyot, 

présidente de l’Amicale Van Nam

De nombreux parents d’élèves ont répondu présent
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Loul Combres, artiste céramiste-sculpteur, 
a récemment passé quelques jours à la MJC 
pour partager son talent et sa passion avec les 
jacoumards. Son atelier créatif a réuni plus de 100 
participants de tous âges, incluant des enfants de 
l’école, des adolescents de l’IME et des seniors, 
qui ont sculpté ensemble un village en fête.  Des 
musiciens, des danseurs, de la végétation, une 
estrade, une buvette ont ainsi pris vie dans une 
ambiance conviviale et bon enfant. La MJC était en 
ébullition : pas loin de 200 personnages sont nés !  

La semaine s’est clôturée avec la di©usion de deux 
films documentaires sur les œuvres gigantesques 
de Loul à La Passerelle.  Un temps d’échanges et de 
débat a été proposé avec le public durant lequel 
l’artiste a expliqué sa démarche artistique et son 
engagement. 

UNE SEMAINE CRÉATIVE À LA MJC AVEC L’ARTISTE 
LOUL COMBRES

UN SUCCÈS MONSTRUEUX POUR LA BOUM D’HALLOWEEN

L’esprit d’Halloween s’est emparé de l’espace Prévert lors de la boum organisée par les parents 
bénévoles de la FCPE Jacou. Sorcières, vampires et autres créatures maléfiques ont envahi la 
piste, portés par la playlist endiablée du DJ Matias Ribeiro.

L’association a tenu à remercier les Fées de Jacou pour leur don généreux, qui a permis de 
décorer la salle. Le « couloir de la mort » a été particulièrement apprécié par les participants.

Un grand bravo pour cette soirée inoubliable !

VOUS POURREZ DÉCOUVRIR LE VILLAGE 
EN ARGILE TOUT AU LONG DE L’ANNÉE 

(WEEK END DES ARTS…) 

Beau succès pour l’atelier qui a rassemblé 
plus de 100 participants

L’artiste Loul Combres en démonstration

L’équipe de parents d’élèves de la FCPE écoles Les petits comme les grands ont été ravis
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RETOUR EN IMAGES
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Accueil des nouveaux arrivants

Spectacle de Flavia Perez

Guinguette avec les séniors, le CEJ et l’IME La Pinède

Cérémonie du 11 novembre

Journée de la transition énergétique
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Les propos recueillis sont sous la stricte responsabilité de leurs auteurs selon l’  article 9 de la loi 
n°2002-276 du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité.

« Démocratie et Intérêt local » qu’ils disaient... Quelle démocratie quand la majorité confond concertation 
et information ? Quelle démocratie quand on apprend que Jacou fait partie de la ZFE sans débat en conseil 
municipal ? Quelle démocratie quand le Maire ne répond jamais aux courriers des élus ? Quelle démocratie 
quand on refuse d’appliquer la loi, malgré un rappel à l’ordre du préfet concernant les panneaux d’a©ichage 
libre ? Il serait temps de ne pas confondre débat et polémique, concertation et information, arguments et 
injures.
Tous nos vœux pour la nouvelle année !
Robert Trinquier

Nous traversons une période mouvementée (guerres, crise économique,sociale, politique). pourtant vous 
avez besoin de stabilité. Néanmoins Jacou est notre reflet,celui de la générosité,de la solidarité. C’est votre 
enthousiasme, ferveur et votre implication qui font les avancées de notre village. Certaines batailles se gagnent 
à l’unisson. 

Grâce à vous, j’ai appris et je souhaite continuer à vous servir et oeuvré pour notre village. Pour ces semaines 
de festivités. Je vous souhaite à toutes et tous du bonheur et mes meilleurs vœux.
Virginie Pascal

Domiciliation de siège
social et réception de
courriers
Salle de réunion de 14
personnes + accès extérieur

Bureau individuel

Bureau partagé

04 99 65 52 52

https://www.espace-cowork.fr

Possibilité à la journée, au mois ou solution
sur mesure

26 Rue Louis Breguet, Jacou,34830
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EXPRESSION LIBRE DES ÉLUS N’APPARTENANT PAS À LA MAJORITÉ
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• Théa FABRE, le 11 mars
• Noa DEBEY IMPAGLIAZZO, le 1er avril
• Yolita SIAB TEIXEIRA, le 6 avril
• Eva SURET TROBENTAR, le 20 avril
• Emma MORAND, le 25 avril
• Aubin MARCENAC, le 27 avril
• Cataleia CASTELLO, le 28 avril
• Aubin HAENNEL RUBIO, le 3 mai
• Alba CABANIÉ, le 13 mai
• Haï FULCHIRON, le 14 mai
• Charlie CHAMPETIER, le 15 mai
• Robin BARRAL, le 16 mai
• Lazare LEGERE, le 27 juin
• Aurore MORAUX JULIEN, le 7 juillet
• Lucas DUCKY, le 12 juillet

• Noah BOULET, le 17 juillet
• Ayla AKKIOUI, le 18 juillet
• Lilya CHOUGRANI, le 23 juillet
• Ilyas TAZI, le 25 juillet
• Loan PLATHIER, le 7 août
• Marin DALLE, le 7 août
• Giulia ARLERY, le 11 août
• Rebecca ROBIN MAUFOUX, le 19 août
• Marin JULIAN NOS, le 21 août
• Nour TOUIL, le 24 août
• Matthieu DAUDE, le 24 août
• Léna RICHEZ, le 1er septembre
• Jules DAMETTE, le 3 septembre
• Jules GOURNET VAN COILLIE, le 10 septembre
• Sarah ESSOLAYMANI, le 4 octobre

• Laurent MANGA et Ann-Sofie BEXELL, le 20 avril
• Romain CASUBOLO et Lucie SPERANZA, le 3 mai
• Fabrice MARCOUILLIER et Nathalie MOLLA, le 4 mai
• Richard LEFEBVRE et Camille PONSIN, le 10 mai
• Jérémie BADER et Anne-Laure LEMAIRE, le 11 mai
• Pierre-Emmanuel RAUX et Katia MANJARD, le 31 mai
• Florian COTTALORDA et Juliette BLANC, le 1er juin
• Alexandre GALLARD et Alexa GARDE, le 8 juin 
• Augustin PASSONI et Charlène BOMBANEL, 

le 12 juillet
• Tom REBOLLO et Norah PASSEMARD, le 13 juillet
• Mohamed GHARIB et Majda BOUATE, le 20 juillet

• Bertrand CHATAIN et Laure GUÉROUT, le 27 juillet
• Nicolas CABROL et Bertille CLAVEL, le 3 août
• Frédéric ALLARD et Carine CALAMARCOVICH, 

le 17 août
• Olivier BOEHLER et Stéphanie SEGHI, le 14 septembre
• Martin LONGO et Edouard TAURAND, le 21 septembre
• Gérard HUTIN et Nathalie GIACOMETTI, 

le 21 septembre 
• Guillaume PEREZ et Léa OLLIER, le 28 septembre
• Mathieu TARDIVEL et Marjorie HUBERT, 

le 28 septembre

• Thérèse BALMEFRÉZOL veuve ROUANET, le 29 mars
• Guy BÉNOR veuf LEFRANCQ, le 3 avril
• Rémi THOMAS époux ASTRUC, le 5 avril
• Rolande BERNARD veuve DESTÉFANIS, le 13 avril
• Anna PERETTI veuve MLYNARCYK, le 26 avril
• Colette MAZIÈRES épouse COSTES, le 10 juin
• Bernard LIAUTARD veuf CHABROL, le 14 juin
• Jean-Louis OLLIER veuf THÉRON, le 18 juin
• Josiane GRENÉ veuve BOONEFAES, le 18 juin
• Alain SERP veuf ARGELÉS, le 4 juillet
• Jacqueline JACQUERE, le 5 juillet
• Henri COSTES veuf MAZIÈRES, le 16 juillet
• Pierrette SAGE veuve THIRIOT, le 25 juillet

• Roberto VALENTE veuf DE GIROLAMO, le 28 juillet
• Bernard BOUSQUET, le 15 août
• Christiane WOLTERSTORFF veuve TRUONG, le 23 

août
• Albert LIGNIÈRES veuf LIGNIÈRES, le 27 août
• Louis FARRÉ veuf VIGNAUD, le 28 août
• Alain MARTIN époux MONTEIL, le 10 septembre
• Jacques HELDT époux SARROI, le 12 septembre
• Fulgencio René OLLER veuf HERNANDEZ, le 25 

septembre
• Julien ROCHEBLAVE, le 5 octobre
• Christian NAVARRO époux LONGHI, le 9 octobre

Bienvenue aux nouveaux Jacoumardes et Jacoumards

Tous nos vœux de bonheur à 

Sincères condoléances aux familles et amis de

NAISSANCES

MARIAGES

DÉCÈS
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ÉTAT CIVIL
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